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Celebración del PC en recinto 
municipal desata duras críticas 
VIÑA DEL MAR. Pecchenino y Barchiesi presentaron ante la Contraloría una denuncia 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

a concejala Antonella 
L Pecchenino y la diputada 

Chiara Barchiesi, ambas 
representantes del Partido Re- 
publicano, presentaron una de- 
nuncia en la Contraloría Regio- 
nal contra la alcaldesa de Viña 
del Mar, Macarena Ripamonti 
(FA), y el edil Nicolás López 
(PC), luego de constatar la rea- 
lización de una actividad con 
banderasalusivasal Partido Co- 
munista (aniversario) en unre- 
cinto municipal. 

La denuncia fue dada a co- 
nocer enla sesión del Concejo 
Municipal del martes, donde la 
concejala Pecchenino expuso 
que el domingo 23 de febrero, 
entrelas9.00 y las19.20 horas, 
se desarrolló un pícnic entre 
militantes del Partido Comu- 
nista en el Complejo de Fun- 
cionarios Municipales, inmue- 
ble ubicado en Reñaca Alto y 
administrado por la Municipa- 
lidad de Viña del Mar. 

“Un grupo de personas, 
identificadas como el Partido 
Comunista de Chile, acompa- 
ñados por el concejal Nicolás 
López, entraron a las 9 de la 
mañana y salieron a las7 dela 
tarde. Se hicieron un pícnic de 
lolindo”, aseguró laedil, quien 
además presentó una imagen 
donde se exhiben banderas 
alusivas la tienda comunista. 

Incluso, la concejala expu- 
soque se destinó personal mu- 
nicipala la cita, “Estuvieron to- 
dol día, un día domingo, en 
queno hay funcionariosmuni- 
cipalesacargo. Tuvo que iruna 
persona, estartodo el díaa car- 
go delosseñores, de los baños, 

“Es algo impresentable 
y no debe repetirse. 
Da lo mismo el partido 

quesea, yo tampoco 
puedo hacer un 
pícnic del Partido 
Republicano”. 

Antonella Pecchenino 
Concejala (Partido Republicano) 

deabrirlas instalaciones. Es un 
díaque nosotros vamosa tener 
que cancelar (pagar) y, por lo 
tanto, estar a cargo del pícnic 
deNicolás López”, cuestionó. 

Por esta razón, presentó 
una denunciaantela Contralo- 
ría “contra el concejal Nicolás 
López y la alcaldesa Macarena 
Ripamonti, ya que permitieron 
utilizar un recinto municipal 
pararealizar una actividad po- 
lítica, disposición prohibida 
por el artículo 27 de la Ley 
19.884”. Dicha normativa esta- 

blece que los funcionarios pú- 
blicos no podrán realizar acti 
vidad política dentro del hora- 
rio dedicado a la administra- 
ción del Estado, ni tampoco 
usar su autoridad, cargo 0 bie- 

  

  

nes dela institución para fines 
ajenosa sus funciones. 

  

“Es una denuncia 
infundada, donde lo 
único que busca esta 

concejala (..) es 
utilizar a la alcaldesa, 
ala Contraloría y 
ami persona”. 

Nicolás López 
Concejal (Partido Comunista) 

“VIOLACIÓN A NORMATIVA” 
La exposición fue escuchada 
por la alcaldesa Ripamonti y la 
totalidad delos ediles, aexcep- 
ción del concejal López, quien 
abandonólasesión justo antes 
dela intervención desuparre- 
publicana. 

“Es muy grave que se usen 
inmuebles municipales para 
proselitismo político. Y aquí 
hay dos responsables: uno es el 
que usó y uno es el que d 
quelo usara”, afirmó Peccheni- 
noa este Diario. No obstante, 

reconoce que “mi impresión es 
que la alcaldesa Ripamontino 
sabía. Semostró sorprendida”. 

La diputada Barchiesi, por 
su parte, manifestó queestaac- 
tividad “es una clara violación 
ala normativa que prohíbe el 
uso de bienes públicos para fi- 

        

contra el concejal López y la alcaldesa Ripamonti, por vulneración a la Ley 19.884. 

nes partidistas”. 
En tanto, el abogado de la 

colectividad y patrocinante de 
la denuncia, Rafael González 
Camus -excandidato a alcalde 
por Valparaíso-, calificó como 
“muy grave la instrumentaliza- 
ciónpolíticae ideológica delos 
bienes y recintos municipales 
de Viña del Mar”. 

El concejal José Tomás Bar- 
tolucci (indep.-UDI) tildó de 
“gravísimo que se haga uso de 
bienes municipales para activi 
dades de proselitismo políti 
co”, por lo que sostiene que, 
deverificarsela veracidad dela 
denuncia, “dicha acción cons- 
tituyeuna faltagravea la probi- 
dad, susceptible de ser califica- 
da notable abandono de debe- 
res del parte del concejal”. 

Entanto, el concejal Carlos 
Williams (RN) expresó que “no 
me parece pertinente todo 
aquello que vaya contra lo que 
establecelaley”, por lo que es- 
pera que la Contraloría realice 
una “exhaustiva investigación” 
y que “señale responsabilida- 
des, siempre que se establez- 
can irregularidades en el uso 
delespaciomunicipal”. 

Por otro lado, el edil repu- 
blicano Francisco Mejíasexpu- 
so que la actividad política en 
espacios municipales es una 
“irresponsabilidad”, porlo que 
exigióa su par del PC una expli- 
cación delo sucedido. 

      

DESCARGOS DE LÓPEZ 
Consultado por este Diario, el 
concejal Nicolás López respon- 
dióalascríticas asegurando que 
laactividad realizada en el com- 
plejo municipal fue convocada 
porel Centro Cultural El Luchín, 
“quienes fueron losquesolicita- 

  

CON BANDERAS ALUSIVAS AL PC E INGESTA DE ALCOHOL FUE CELEBRACIÓN. 

ronelrecintoala Municipalidad 
de Viña del Mar, para llevara ca- 

bosucierre de verano”. 

Eledilexplica que “fueesta 
organización la que meinvitóa 
compartir, como también a 
miembros de la comunidad, 

donde entiendo más dealguno 

de estos últimos se tomóla atri- 

bución de adornar el espacio, 
entre esas cosas, con las bande- 

ras que acusa la concejala”. 
Para el edil viñamarino, se 

trata de “una denuncia infun- 

dada, donde lo único que bus- 

ca esta concejala republicana 
es utilizar a la alcaldesa Maca- 

rena Ripamonti, ala Contralo- 
ría y a mi persona, para conse- 
guir pantalla en los medios de 
comunicación”. 

Acusó además a Peccheni- 
no de “utilizar esta pantalla pa- 
ra ensuciar el trabajo que reali- 
zamos en los cerros y sectores 
populares de la comuna, pro- 
mover el anticomunismo y la 
persecución hacialas personas 
que pensamos distinto a la ul- 
traderecha y el fascismo”. 

Pesea queelconcejal Nico- 
lás Lópezafirma que solamen- 
te fue invitado a la actividad, 
estemedio pudo acceder alac- 
tadela asamblea general deso- 
cios del Centro Cultural El Lu- 

chín del 12 de agosto de 2022, 

enla quese conformó el direc- 
torio dela agrupación. Aquella 
jornada, López fue miembro 
dela comisión electoral, lo que 
acredita su conexión directa 
con.esta entidad. 

Además, según se pudo es- 
tablecer por cercanos a la co- 
lectividad, el pícnic del Centro 
Cultural El Luchín en Reñaca 
Altoera másbien una convoca- 
toriadel Comunal Viña del Mar 
del PC, para celebrar el aniver- 
sario 103 de la tienda. Varios 

miembros del partido sontam- 
bién funcionarios municipales, 
quea la vezson parte de este 
centro cultural estrechamente 
ligado a Lópezy el PC. 

MUNICIPIO INVESTIGARÁ 
En tanto, desde la Municipali- 
dad de Viña del Mar señalaron 
que “cientos de agrupaciones 
utilizan nuestros recintos a lo 
largo del año, tal como lo hizo 
un centro cultural de la comu- 
na hace algunas semanas”. 

No obstante, afirman que 
ensus registros “no consta nin- 
gunasolicitud de partidos polí- 
ticos para hacer uso de las ins- 
talaciones municipales”. Por 
ello “se ha dado la instrucción 
de investigar la presencia de 
banderas alusivas o relaciona- 
dasen dichos espacios”. 3 

  

Figueroa asegura que aumentará en 50% 
la capacidad del nuevo Instituto Teletón 
VALPARAÍSO. Se espera que el recinto pueda estar operativo durante el año 2027. 

I ministro de Bienes Na- 
cionales, Francisco Figue- 
roa, encabezó el recorri- 

do porelterreno en la avenida 
Francia donde se construirá el 
nuevo Instituto Teletón de Val- 
paraíso, a los pies del cerro Flo- 
rida, que tendrá una superficie 

  

de5.100 metros cuadrados. “Au- 
mentará en un 50% su capaci- 
dad de atención especializada, 
conunáreamássegura y unedi- 
ficio más moderno”, afirmó. 

El seremi de Obras Públi- 

cas, Dennys Mendoza, señaló 
que “la licitación sigue en mar- 

cha y esperamos que enjunio 
tengamos la apertura de la 
ofertatécnica, mientras que en 
agosto la de ofertas económi- 
cas. La construcción del pro- 
yecto está prevista para el ter- 
cer trimestre del año, con un 
plazo de ejecución de 730 dí- 

as”, indicó. 
Se espera que el edificio es- 

té operativo a fines de 2027. La 
iniciativa tiene un costo supe- 
rior a los $18 mil millones, de 
loscuales el MOP aportará cer- 
cade$ 16 mil millones y elres- 
to el Gore. as 
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AUTORIDADES VISITARON RECINTO DONDE SE UBICARÁ EL NUEVO CENTRO. 
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